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ATA Nº01/02 CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PORTO AL EGRE 1 
Aos dezessete dias do mês de janeiro do ano de dois mil e dois, reuniu-se 2 
ordinariamente às dezenove horas no auditório da Secretaria Municipal de Saúde de 3 
Porto Alegre, a Plenária para deliberar a seguinte pauta: 1)Leitura e aprovação da ata 4 
nº25/01; 2)Informes; 3)Relatórios da Comissão de Fi scalização; 4) Coordenação das 5 
especialidades; 5) Assuntos gerais. Conselheiros pr esentes : Nei Carvalho, Zenaide 6 
Ribeiro, Cléia Neuberger, Gleci Alvarenga, Darcy Dias, Ione Nichele, Osmar Maschio, 7 
Salimem Grigolo, Danilo Dellazari, Maria Encarnacion Ortega, Regina Lender, Eva dos 8 
Santos, Mª Cândida Aguiar, Paulo Viaro, José Carlos Pintado, João José Marcelo, Célia 9 
Ruthes, Rosa Harzheim (FJ), Paula Fiori, Sônia Mansur (FJ), Roger dos Santos Rosa, 10 
Irineu Grinberg (FJ), Joaquim Kliemann, Mª Lectícia de Pelegrini, Jorge Cury e Leda 11 
Fantinelle. Não conselheiros : Angela Smaniotto, Valdir Nunes Gomes, Tania Faillace, 12 
Lúcia Beatriz Saint-Pierre, Landa B. Melo, Huguette Bellio, Maria Alice Calvete, Giovana 13 
Monteiro, Rosane Panato, Silvia Luciana Souza, Juracy Costa dos Santos, Licéia Santos, 14 
Maria Favarini, Claunara Mendonça, Maria Lúcia Baldasso, Janete Mariano de Oliveira, 15 
Jane Pilar e Silvia Martins. 1)Leitura e aprovação da ata nº25/01: Conselheira Ione fez 16 
a leitura da mesma, que foi aprovada com 14 votos a favor e 4 abstenções. 2) Informes : 17 
Dra. Claunara, Coordenadora do PSF, apresentou a proposta de localização das 5 18 
primeiras equipes de saúde bucal em PSF’s. Destacou que foi verificado o nível de 19 
escolaridade da mãe e a população, mas está se prevendo colocar as equipes em PSF’s 20 
que já tenham duas equipes sendo os locais propostos: Lomba do Pinheiro (2 equipes), 21 
Safira, São Borja e Castelo. Sra. Tânia indagou como fazer promoção de saúde nas 22 
escolas ao mesmo tempo que as cantinas dessas vendem balas e refrigerantes aos 23 
estudantes. Conselheiro Danilo perguntou quais foram os critérios para definir as regiões 24 
contempladas. Dras. Claunara e Mariza responderam que a promoção de saúde deve 25 
incluir a escolha de alimentos saudáveis. Quanto aos critérios houve cruzamento de 26 
dados epidemiológicos com a disponibilidade de área física. A capacitação destas nova 27 
equipes está prevista para a próxima semana. Em seguida, foi homologado a localização 28 
das novas equipes sendo aprovada a proposta do gestor com 20 votos a favor e 1 29 
abstenção. 3) Relatórios da Comissão de Fiscalização: Sra. Elisabeth Freitas, 30 
Coordenadora da Comissão, disponibilizou o Relatório para os conselheiros e em 31 
seguida, pontuou alguns aspectos observados. Unidade de Saúde Assis Brasil,  foi 32 
fiscalizada a partir de uma demanda do Ministério Público. Destacou que a área física 33 
desta inadequada. US Ipanema, foi escolhida por sorteio para ser fiscalizada. Foi 34 
identificado dificuldades no agendamento e oferta insuficiente de consultas. Unidade de 35 
Saúde São Cristóvão, o prédio é novo mas tem problemas de limpeza; os banheiros 36 
encontravam-se , no momento, muito sujos. Foi observado que o quadro de marcação de 37 
consultas estava afixado na porta do banheiro. Hospital Vila Nova,  foi revisitado e houve 38 
melhoria aumento de recursos humanos, reordenamento da carga horária dos médicos e 39 
as reformas físicas não foram realizadas porque é necessário recursos financeiros. 40 
Destacou que é necessário nos serviços gerenciados pelo Município, haver mudança na 41 
carga horária contratual. Que os clínicos deveriam dar mais resolutividade e não 42 
encaminhar tanto aos especilalistas. Quanto aos materiais e medicamentos disponíveis 43 
são insuficientes para a demanda dos serviços. Conselheira Cândida manifestou sua 44 
preocupou com o não cumprimento da carga horária nos serviços e indagou qual é o 45 
papel das chefias neste aspecto. Sra. Tânia fez a entrega de uma carta-denúncia 46 
referente ao HPS. Conselheiro Danilo considerou que o papel da Comissão é cutucar nos 47 
problemas para que se tenha uma resolução. Gerente Distrital Giovana, apresentou 48 
dados sobre a US São Cristóvão, que atende 20 mil pessoas em área aberta e tem um 49 
número significativo de faltosos nas consultas para especilalistas. EnfªRosane, 50 
representante da Gerência Norte ficou de averiguar os dados trazidos pela Comissão. 51 
Neste momento o relatório da Comissão foi entregue oficialmente ao gestor municipal 52 
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ficando marcado a data de 07/03, de ser trazido as respostas necessárias. A carta-53 
denúncia entregue pela Sra. Tânia será remetida à Direção do HPS para manifestação. 54 
4) Coordenação das especialidades: Dra. Ana Luiza Coutinho, Coordenadora da Rede 55 
de atenção Especializada, apresentou detalhadamente o diagnóstico realizado desde que 56 
assumiu a coordenação desta área (este encontra-se à disposição para consulta dos 57 
conselheiros). Coordenador agradeceu a apresentação e sugeriu que a partir deste 58 
diagnóstico se possa começar mutirões nas especialidades mais estranguladas. 59 
Conselheira Janete informou que existe situações de exames agendados e o usuário não 60 
tem condições financeiras para locomoção. Dr. Ewerton considerou que o diagnóstico 61 
apresenta grandes desafios e esta nova coordenação pretende trabalhar para minimizar 62 
os problemas até aqui apresentados. 5) Assuntos gerais:  Hospital Independência 63 
propõe alteração na demanda do contrato referente ao projeto Saúde Solidária em que é 64 
solicitado a disponibilidade de ecografia durante 24hs. Nada mais havendo a tratar a 65 
reunião encerrou-se às 21:45 min.  66 
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                            Humberto José Scorza                             Jane Pilar 69 

Coordenador do CMS/POA                  Secretaria Executiva 70 

Ata aprovada na reunião do plenário de 14/02/02. 71 


